



Rafael Domínguez, director de COIBA, ha publicado el ensayo “Cambiando el marco interpretativo de la cooperación. Desigualdades internacionales y desarrollo insostenible”, dentro de la monografía titulada, [*Otros desarrollos, otra cooperación. Retos y perspectivas de la Cooperación Internacional ante la diversidad de los esquemas de desarrollo*](#). Este volumen, coordinado Prudencio Mochi y Cristina Girardo, del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM recoge 11 trabajos presentado en sendos debates sobre la cooperación y el desarrollo que se celebraron en Ciudad de México y Guadalajara en 2018.

En el trabajo de Domínguez se abordan los los cambios en la agenda de desarrollo, desde sus objetivos originales (desarrollo como industrialización y convergencia) hasta la actualidad (desarrollo humano y sostenible), a fin de comprobar en qué medida esos objetivos declarados inicialmente se han cumplido. Asimismo, se realiza un análisis empírico estilizado para mostrar la insostenibilidad del desarrollo sostenible contenido en la agenda de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), en el actual contexto de desigualdades internacionales, lo que lleva a proponer un cambio radical de misión de la cooperación internacional para el desarrollo, en donde se sustituya la lucha contra la pobreza por la lucha contra la riqueza sin límites.